

Orange : le 72e concours des vins octroie quelque 481 médailles

Economie - Publié le 22 février 2024 à 12h14, par Bernard Sorbier - Correspondant

Le 72e concours des vins à Orange s'est déroulé les 3 et 4 février dernier. Dans un contexte de crise du vin, une médaille obtenue à ce type de concours permet aux cuvées d'être vendues jusqu'à 20 % plus chères.



Michel Bernard aux côtés de Bénédicte Martin, conseillère à la Région Sud, Christian Mounier conseiller départemental du Vaucluse et d'Anne Mouralis-Merquey, directrice du concours des vins à Orange. ((Photo Bernard Sorbier))

Dans la salle des fêtes Daudet d'Orange, **1 827 échantillons de vin de toute la vallée du Rhône ont été servis à 480 dégustateurs lors du concours des vins à Orange**. Ces derniers venaient des quatre coins de France, mais également d'Italie ou de Suisse.

« La particularité de notre concours, est que nous allons prélever nous-même les échantillons dans les caves. Cela donne de la crédibilité à notre concours. Les quatre préleveurs de l'organisation ont réalisé 700 kilomètres pour aller chercher les bouteilles en Côtes-du-Rhône, du Ventoux, du Luberon ainsi que du Duché d'Uzès .» Anne Mouralis-Merquey, directrice du concours des vins à Orange

Les vins médaillés à Orange jouissent d'une belle notoriété

S'il est autorisé de médailler jusqu'à 30 % des cuvées, le concours des vins à Orange a choisi de ne décerner des macarons qu'à 25 % d'entre eux. Des distinctions qui ont toutes leurs importances dans notre contexte de crise et permettent de valoriser le vin. **Des études ont été réalisées sur l'importance des médailles dans le choix des compteurs dans les grandes surfaces et chez les cavistes.** Celles obtenues à Orange jouissent d'une belle notoriété. Pourtant, « *il faudra arracher 5 000 ha de vignes dans la vallée du Rhône* », souligne Michel Bernard

Sablet : au Château Cohola la musique et les champignons soignent les vignes

Le président de l'association du concours des vins, mais également vigneron, a profité de l'événement pour analyser la situation viticole. « *Le recul de la consommation a commencé il y a 30 ans, remarque Michel Bernard. Il y a d'abord une multitude de raisons : la restructuration des repas, les vins trop forts, la bouteille qui n'est plus un support adapté... mais la véritable raison est un excès d'hygiénisme et de morale. Un autre problème se pose, les agriculteurs sont désormais accusés de la ruine de la terre avec les pesticides qui sont passés sur les cultures. Il serait temps de redorer le blason de notre French paradoxe. La gastronomie française doit être défendue et le vin en fait partie. Mais c'est indéniable, les habitudes ont changé et il y a trop de vin. Le phénomène est mondial* ».

Les cuvées médaillées se vendent plus chères

La production mondiale de vin est de 140 millions d'hectolitres et la France en produit 40. Les arrachages vont être massifs dans les années qui viennent.

« **Sur les 60 000 ha de vignes sur l'ensemble de la vallée du Rhône, il y en a 4 000 à 5 000 qui seront arrachés.** Mais la consommation va ensuite s'équilibrer. »
Michel Bernard, président du concours des vins à Orange.

Cette année, ce sont 481 médailles qui ont été décernées au concours des vins à Orange. 291 en or, 174 d'argent et 16 de bronze pour des cuvées qui vont se vendre 10 à 20 % plus chères sur les marchés. Une aubaine alors que le cours du vin s'est particulièrement effondré ces dernières années.

Tout le palmarès à retrouver sur ici

Vaucluse : les nouveaux défis de la viticulture